
第６回 文教厚生常任委員会 

開 催 日 令和５年５月 17 日（水曜日） 

開催場所 粕屋町役場 ３Ｆ  32 会議室 

開催時間 9:30～11:13 

出 席 者 

議 員 
井上委員長・宮﨑副委員長・本田委員・久我委員 

田川委員・福永委員・古家委員・小池議長 

事務局 藤川局長・松永係長 

担当課 学校教育課（堺次長・有得主任指導主事・柴田主幹） 

欠 席 者 なし 

 

 

 

 

 

協議事項 

 

 

 

 

 

 

報告事項 

１）令和４年度 町内小・中学校の不登校の状況について 

「不登校児童・生徒の数と、その子に対しての対応及び不登校を減ら

す取り組みについて」 

不登校生徒・児童数について 

令和３年度 59 名 令和４年度 83 名（小学校） 

令和３年度 76 名 令和４年度 98 名（中学校） 

新型コロナウイルス感染症の流行のためその前の年と現在では、増加

傾向にある。学校高学年から、そのまま中学校に進学しても不登校が続

く場合が増えている。 

不登校（年間 30 日以上の欠席）になった児童生徒に対し、福岡県で

は「アクション３」の取り組みを推進しており粕屋町でも取り組んでい

る。これは、継続した不登校日数 30 日になる前、15 日から取り組みを

始めている。 

一人一人の不登校対応「マンツーマン方式」に係る支援計画を作成し、

学校や社会とのつながりが途切れないように進められる。 

質問及び回答 

 ・SSW（スクールソーシャルワーカー）の人員は足りているか。 

⇒現在は１名で対応しているが、外部委託の SSW と共に対応してい

る。また、学校から教師も家庭訪問している。 

  ・学力保障はどう考えているか。ICT の活用は。 

⇒放課後に時間を取りオンラインで話をしたり、授業を流したりし

ている。ドリルパークというアプリを活用している。つながりを切

らないことが大切と考えている。   

  ・ぽるとの状況は。 



 

 

 

 

 

 

協議事項 

 

 

 

 

 

 

  

⇒情報交換会を行っている。粕屋町の場合、ぽるとに通う児童・生

徒が集中しているので、収容能力が難しい。 

 

協議事項 

１）行政視察に関すること 

・県のリーフレットを見て古賀市が取り組んでいることが分かっ

た。 

・「ぽると」で現状を聞いてから、他自治体の状況を調べる。福岡県

教育委員会に他の自治体の取り組みを紹介してもらう。 

[まとめ] 

６月の定例会で学校教育課に「ぽると」の取り組みを聞く。 

２）令和５年度保育施設等利用幼児の推移・保育所・認定こども園員数

及令和５年度管内学校及び幼稚園、園児児童生徒数、調査票に関す

る事 

 町立幼稚園の定数に関しては、変わらない動向である。６月の町の

報告を待ち、対応を考える。 

議論の中で委員から出された意見は以下のとおり。 

・町民の税金の使い方としてどうなのか。 

・町としての募集をかけるアピールが足りない。町立の良いところ

を生かしていない。 

・廃園にしたところで、困る人はいないのか。保護者の意見も聞く。 

・廃園になっても、町からバスを出せばよい。 

[まとめ] 

６月の町長の中間報告を聞いて委員会の対応を考える。 

３）その他 

５月 25 日（木）14 時 30 分より民生委員児童委員の代表者４名と

委員長副委員長で議会報告会の事後報告を行う。 

 

 


